
 
 
 
 

CONSEJO GENERAL 
 
 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA 
DEL 25 DE MARZO DE 2002 

 
EN LA CIUDAD DE ZACATECAS, CAPITAL DEL ESTADO DEL MISMO 
NOMBRE, SIENDO LAS NUEVE HORAS CON VEINTE MINUTOS DEL DÍA 
VEINTICINCO DE MARZO DEL AÑO DOS MIL DOS, CON EL OBJETO DE 
REALIZAR SESIÓN ORDINARIA DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL 
ESTADO, SE REUNIERON LOS INTEGRANTES DE ESTE ÓRGANO 
ELECTORAL, EN EL DOMICILIO OFICIAL SITO EN CALLE INSURGENTES 
NÚMERO 185 COLONIA CENTRO, PRESIDIDA POR EL LICENCIADO 
MIGUEL RIVERA VILLA, EN SU CARÁCTER DE CONSEJERO 
PRESIDENTE; ASISTIDO POR EL LICENCIADO JOSÉ MANUEL ORTEGA 
CISNEROS, EN SU CALIDAD DE SECRETARIO EJECUTIVO. - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUY BUENOS DÍAS SEÑORA Y 
SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES, SEÑORES CONSEJEROS 
REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, SEÑORES 
CONSEJEROS REPRESENTANTES DE LA LEGISLATURA, SEAN 
BIENVENIDOS A ESTA SESIÓN ORDINARIA, MISMA QUE DA INICIO 
SIENDO LAS NUEVE HORAS CON VEINTE MINUTOS DEL DÍA 
VEINTICINCO DE MARZO DEL AÑO DOS MIL DOS, SOLICITO AL SEÑOR 
SECRETARIO PASAR LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARE EN SU CASO 
LA EXISTENCIA DEL QUÓRUM LEGAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: BUENOS DÍAS, CON EL PERMISO DE LA 
PRESIDENCIA, ME PERMITO PASAR LISTA DE ASISTENCIA PARA 
VERIFICAR SI EXISTE QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR; CONSEJERO 
PRESIDENTE: LIC. MIGUEL RIVERA VILLA, PRESENTE; CONSEJERA Y 
CONSEJEROS ELECTORALES: LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, 
PRESENTE; LIC. HUGO LISANDRO FÉLIX MEZA, PRESENTE; L.A.E. JOSÉ 
GERARDO MONREAL MALDONADO, PRESENTE; L.A.E. JUAN ANTONIO 
RUÍZ GARCÍA, PRESENTE; DR. JUAN JOSÉ ENCISO DE LA TORRE, 
PRESENTE; LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, PRESENTE; POR LOS 
REPRESENTANTES DE LA LEGISLATURA DEL ESTADO: DIP. LIC. 
OTILIO RIVERA HERRERA, AUSENTE; DIP. LIC. RAÚL RODRÍGUEZ 
SANTOYO, AUSENTE; DIP. LIC. JOÉL ARCE PANTOJA; AUSENTE, DIP. 
LIC. PABLO LEOPOLDO ARREOLA ORTEGA; AUSENTE: POR LOS 
REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS: PARTIDO ACCIÓN 
NACIONAL: LIC. MAYELA SALAS ÁLVAREZ, PRESENTE; PARTIDO 
REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, LIC. EDUARDO NOYOLA RAMÍREZ, 
PRESENTE; PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA: LIC. JUAN 
CORNEJO RANGEL, AUSENTE, LIC. FELIPE ANDRADE HARO, AUSENTE: 
PARTIDO DEL TRABAJO: LIC. MIGUEL JAQUEZ SALAZAR, PRESENTE; 
PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, LIC. DIANA ELIZABETH 
GALAVIZ TINAJERO, AUSENTE, LIC. DORA ELIA MÁRQUEZ VALADEZ, 
AUSENTE; PARTIDO DE LA SOCIEDAD NACIONALISTA: LIC. MARÍA 
GUADALUPE FLORES MÉNDEZ; AUSENTE, C. ROSALÍA CALDERÓN 



FLORES, AUSENTE; PARTIDO ALIANZA SOCIAL: LIC. JUAN ANTONIO 
SÁNCHEZ SILVA, PRESENTE; CONVERGENCIA POR LA DEMOCRACIA, 
PARTIDO POLÍTICO NACIONAL: LIC. AGUSTÍN RINCÓN DELGADO, 
AUSENTE; DIP. LIC. ELÍAS BARAJAS ROMO, AUSENTE. SU SERVIDOR, 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: PRESENTE; INFORMO A LA PRESIDENCIA 
QUE SON SIETE ASISTENCIAS CON DERECHO A VOZ Y VOTO Y 
CUATRO ASISTENCIAS CON DERECHO A VOZ, ADEMÁS DEL 
SECRETARIO EJECUTIVO, POR LO TANTO EXISTE QUÓRUM LEGAL 
PARA SESIONAR. ASÍ MISMO INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE 
ASISTEN TAMBIÉN A ESTA SESIÓN, LOS SEÑORES DIRECTORES 
EJECUTIVOS DE: ORGANIZACIÓN ELECTORAL, DR. RICARDO 
HUMBERTO HERNÁNDEZ LEÓN, DE CAPACITACIÓN ELECTORAL, LIC. 
JESÚS GAYTÁN RIVAS, DE LA DIRECCIÓN TÉCNICA, LIC. PABLO 
RAFAEL PEDROZA BERNAL, EL COORDINADOR DE COMUNICACIÓN 
SOCIAL, C. MANUEL SORIANO, LA ENCARGADA DE LA DIRECCIÓN DE 
ASUNTOS JURÍDICOS, LIC. HILDA LORENA ANAYA ÁLVAREZ, Y EL 
ENCARGADO DE LA DIRECCIÓN DE ADMINISTRACIÓN, L.C. JOSÉ 
MANUEL CARLOS SÁNCHEZ, TODOS ELLOS INTEGRANTES DE LA 
JUNTA EJECUTIVA CON VOZ INFORMATIVA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO, DÉ 
LECTURA AL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES INTEGRANTES DEL 
CONSEJO GENERAL, A SU CONSIDERACIÓN EL SIGUIENTE PROYECTO 
ORDEN DEL DÍA, PUNTO NÚMERO UNO: LISTA DE ASISTENCIA Y 
DECLARACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL; PUNTO NÚMERO DOS: 
APROBACIÓN EN SU CASO, DEL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA; 
PUNTO NÚMERO TRES: LECTURA DE CORRESPONDENCIA; PUNTO 
NÚMERO CUATRO: LECTURA Y APROBACIÓN EN SU CASO, DEL ACTA 
DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL VEINTICINCO DE FEBRERO Y 
EXTRAORDINARIA DEL SIETE DE MARZO DE DOS MIL DOS PUNTO 
NÚMERO CINCO: PRESENTACIÓN DEL INFORME DE ACTIVIDADES DE 
LA JUNTA EJECUTIVA CORRESPONDIENTE AL MES DE FEBRERO DEL 
AÑO DOS MIL DOS; PUNTO NÚMERO SEIS: PROYECTO DE ACUERDO 
DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE 
ZACATECAS, POR EL QUE SE APRUEBA EL CONVENIO DE APOYO Y 
COLABORACIÓN QUE CELEBRAN EL INSTITUTO ELECTORAL DEL 
ESTADO DE ZACATECAS Y LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE 
ZACATECAS, PARA REGULAR LA APORTACIÓN DE INFORMACIÓN, 
DOCUMENTACIÓN, ELEMENTOS, ASESORÍA TÉCNICA, CAPACITACIÓN, 
ADIESTRAMIENTO Y DEMÁS APOYOS PARA LA EJECUCIÓN DE LOS 
PROGRAMAS RELATIVOS AL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL DEL 
ÓRGANO ELECTORAL, Y SE AUTORIZA SU FIRMA POR EL PRESIDENTE 
Y EL SECRETARIO EJECUTIVO DEL INSTITUTO ELECTORAL; Y PUNTO 
NÚMERO SIETE ASUNTOS GENERALES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO 
CONSULTE A LA SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES SI 
ES DE APROBARSE EL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL ORDEN DEL DÍA DE LA 
SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA VEINTICINCO DE MARZO DEL AÑO DOS 



MIL DOS, QUIENES ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE MANIFESTARLO 
LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE SON: - - - -  
SIETE VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO, 
CONTINÚE CON EL DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: EL SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES, 
PUNTO NÚMERO TRES, LECTURA DE CORRESPONDENCIA.- - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIEN, AL IGUAL QUE SE HA VENIDO 
ESTILANDO, LA INFORMACIÓN RELATIVA AL CUADRO QUE SE LES 
ENVÍA POR PARTE DE LA SECRETARÍA EJECUTIVA, ESTÁ A SU 
CONSIDERACIÓN PARA SU LECTURA, PARA SU ANÁLISIS Y DEMÁS EN 
LA PROPIA SECRETARÍA EJECUTIVA. SIN EMBARGO, LE HEMOS 
PEDIDO SIEMPRE AL SEÑOR SECRETARIO QUE LE DÉ LECTURA A LA 
PARTE QUE SE CONSIDERA MÁS IMPORTANTE, MÁS RELEVANTE DE 
LO QUE ES EL PUNTO DE CORRESPONDENCIA, LE PIDO HAGA LO 
CORRESPONDIENTE SEÑOR SECRETARIO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: CÓMO NO SEÑOR PRESIDENTE, PARA 
DARLE LECTURA A ALGUNOS ESCRITOS, QUE SON LOS SIGUIENTES, 
(DA LECTURA A LA CORRESPONDENCIA, MISMA QUE SE ANEXA AL 
ORIGINAL DE ESTA ACTA). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUY BIEN, DESDE LUEGO, REITERO EL 
HECHO DE QUE SE ENCUENTRA LA DOCUMENTACIÓN A SUS 
ORDENES EN LA SECRETARÍA EJECUTIVA, SE CONCEDE EL USO DE LA 
PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO EJECUTIVO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: PARA DAR CUENTA A LA PRESIDENCIA, 
DE LA ASISTENCIA A ESTA SESIÓN DEL SEÑOR LIC. JUAN ANTONIO 
SÁNCHEZ SILVA REPRESENTANTE DEL PARTIDO ALIANZA SOCIAL. - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIENVENIDO LICENCIADO, MUY BIEN, 
YO LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO CONTINÚE CON EL DESARROLLO 
DEL ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL 
SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES, PUNTO NÚMERO CUATRO, 
LECTURA Y APROBACIÓN EN SU CASO DEL ACTA DE LA SESIÓN 
ORDINARIA DEL VEINTICINCO DE FEBRERO Y EXTRAORDINARIA DEL 
SIETE DE MARZO DE DOS MIL DOS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO 
CONSULTE A LA SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES SI 
ES DE APROBARSE LA DISPENSA DE LA LECTURA AL PROYECTO DE 
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL VEINTICINCO DE FEBRERO Y 
EXTRAORDINARIA DEL SIETE DE MARZO DE DOS MIL DOS. Y DESDE 
LUEGO, LES COMENTO QUE AL IGUAL QUE LO HEMOS VENIDO 
HACIENDO, SE LES MANDA LA DOCUMENTACIÓN PARA QUE USTEDES 



PUEDAN HACER LAS CORRECCIONES QUE EL CONTENIDO DEL ACTA 
MEREZCA, ADELANTE SEÑOR SECRETARIO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN LA DISPENSA DE LA LECTURA 
DEL PROYECTO DE ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL 
VEINTICINCO DE FEBRERO Y EXTRAORDINARIA DEL SIETE DE MARZO 
DE DOS MIL DOS, QUIENES ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE 
MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA 
PRESIDENCIA QUE SON: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SIETE VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO, CONSULTE A LA 
SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES SI ES DE 
APROBARSE EL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA  
VEINTICINCO DE FEBRERO DEL AÑO DOS MIL DOS. - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL ACTA DE LA SESIÓN 
ORDINARIA DEL DÍA VEINTICINCO DE FEBRERO DEL AÑO DOS MIL 
DOS, QUIENES ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE MANIFESTARLO 
LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE SON: - - - -  
SIETE VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR 
SECRETARIO, LE PIDO CONSULTE A LA SEÑORA Y SEÑORES 
CONSEJEROS ELECTORALES SI ES DE APROBARSE EL ACTA DE LA 
SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL DÍA SIETE DE MARZO DEL AÑO DOS 
MIL DOS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL ACTA DE LA SESIÓN 
EXTRAORDINARIA DEL DÍA SIETE DE MARZO DEL AÑO DOS MIL DOS, 
QUIENES ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO 
LA MANO, INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE SON: - - - - - - - - - - - - - - - -  
SIETE VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO 
CONTINÚE CON EL DESARROLLO DE LA SESIÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL 
SIGUIENTE ASUNTO A DESAHOGAR ES, PUNTO NÚMERO CINCO, 
PRESENTACIÓN DEL INFORME DE ACTIVIDADES DE LA JUNTA 
EJECUTIVA CORRESPONDIENTE AL MES DE FEBRERO DEL AÑO DOS 



MIL DOS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIEN, EL INFORME DE ACTIVIDADES SE 
ADJUNTA EN LA CARPETA INFORMATIVA PARA LOS EFECTOS DE QUE 
SI USTEDES TIENEN ALGÚN COMENTARIO, Y DESDE LUEGO ESTÁN 
AQUÍ LOS SEÑORES DIRECTORES EJECUTIVOS PARA TAL EFECTO, DE 
NO HABER COMENTARIOS, YO LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO 
CONTINÚE CON EL DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL 
SIGUIENTE ASUNTO A DESAHOGAR ES. PUNTO NÚMERO SEIS, 
PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 
ELECTORAL DEL ESTADO DE ZACATECAS POR EL QUE SE APRUEBA 
EL CONVENIO DE APOYO Y COLABORACIÓN QUE CELEBRAN EL 
INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE ZACATECAS Y LA 
UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE ZACATECAS PARA REGULAR LA 
APORTACIÓN DE INFORMACIÓN, DOCUMENTACIÓN, ELEMENTOS, 
ASESORÍA TÉCNICA, CAPACITACIÓN, ADIESTRAMIENTO, Y DEMÁS 
APOYOS PARA LA EJECUCIÓN DE LOS PROGRAMAS RELATIVOS AL 
SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL DEL ÓRGANO ELECTORAL Y SE 
AUTORIZA SU FIRMA POR EL PRESIDENTE Y SECRETARIO EJECUTIVO 
DEL INSTITUTO ELECTORAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: DESDE LUEGO, YO LE PEDIRÍA AL 
SEÑOR SECRETARIO DIERA LECTURA AL ANTEPROYECTO DE FIRMA 
DE ACUERDO EN SU PARTE CONDUCENTE, MUCHAS GRACIAS. - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: (DA LECTURA AL PROYECTO DE 
ACUERDO, MISMO QUE SE ANEXA AL ORIGINAL DE ESTA ACTA). - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIEN, YO QUISIERA COMENTARLES 
DESDE LUEGO, QUE EN ESTO HA SIDO INVALUABLE EL APOYO DE LA 
COMISIÓN DEL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL Y 
EVIDENTEMENTE HEMOS TENIDO LOS ACERCAMIENTOS NECESARIOS 
PARA CONSIDERAR QUE LA FIRMA DEL CONVENIO ES PROCEDENTE, 
Y DESDE LUEGO LE TRAERÍA MUCHOS BENEFICIOS A TODO EL 
PERSONAL DE LA INSTITUCIÓN DE ESTE ÓRGANO ELECTORAL, Y EN 
ESE SENTIDO, YO NO TENDRÍA NINGÚN INCONVENIENTE QUE ASÍ SE 
PUDIERA MANIFESTAR. SIN EMBARGO, ESTÁ EL USO DE LA PALABRA 
PARA QUIÉN ASÍ DESEE HACERLA, SINO HUBIESE NINGÚN OTRO 
COMENTARIO, YO LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO TOME LA 
VOTACIÓN CORRESPONDIENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL ACUERDO DEL CONSEJO 
GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE ZACATECAS, 
POR EL QUE SE APRUEBA EL CONVENIO DE APOYO Y 
COLABORACIÓN QUE CELEBRAN EL INSTITUTO ELECTORAL DEL 
ESTADO DE ZACATECAS Y LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE 
ZACATECAS PARA REGULAR LA APORTACIÓN DE INFORMACIÓN, 
DOCUMENTACIÓN, ELEMENTOS, ASESORÍA TÉCNICA, CAPACITACIÓN, 
ADIESTRAMIENTO Y DEMÁS APOYOS PARA LA EJECUCIÓN DE LOS 
PROGRAMAS RELATIVOS AL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL 
DEL ÓRGANO ELECTORAL. Y SE AUTORIZA SU FIRMA POR EL 



PRESIDENTE Y SECRETARIO EJECUTIVO DEL INSTITUTO ELECTORAL, 
QUIENES ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO 
LA MANO, INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE SON: - - - - - - - - - - - - - - - -  
SIETE VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SOLICITO AL SEÑOR SECRETARIO 
CONTINÚE CON EL DESARROLLO DE LA SESIÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL 
SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES, PUNTO NÚMERO SIETE, 
ASUNTOS GENERALES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUY BIEN, ESTÁ ABIERTO EL TEMA DE 
ASUNTOS GENERALES, YO ME PERMITIRÍA DESDE LUEGO PEDIRLES A 
LOS SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES QUE DE UNA MANERA 
MUY EJECUTIVA Y SI ASÍ LO ESTIMAN ELLOS CONVENIENTE, 
PUDIÉRAMOS HACER ALGÚN COMENTARIO BREVE EN RELACIÓN CON 
EL APOYO LOGÍSTICO Y EL DESARROLLO DE LOS FOROS QUE SE HAN 
DESARROLLADO, EN EL PRIMERO DE ELLOS ASISTIÓ EN 
REPRESENTACIÓN DEL INSTITUTO, EL LIC. JOSÉ GERARDO MONREAL 
MALDONADO, Y EN EL SEGUNDO DE ELLOS EL LIC. HUGO LISANDRO 
FÉLIX MEZA, NO SÉ SI QUISIERAN ELLOS HACER ALGÚN COMENTARIO. 
ROSY HA ESTADO TAMBIÉN MUY AL PENDIENTE DEL DESARROLLO DE 
LOS MISMOS Y EVIDENTEMENTE, YO QUISIERA COMENTARLES QUE 
LO HEMOS HECHO CON RESPONSABILIDAD, QUE LO HEMOS TRATADO 
DE HACER CON ATINGENCIA Y DESDE LUEGO PONIÉNDOLE TAMBIÉN 
EL TOQUE DE EMOCIÓN QUE SE REQUIERE PARA ESTE TIPO DE 
ACTIVIDADES. POR LO QUE SE REFIERE AL ASPECTO LOGÍSTICO, ME 
PARECE QUE HA ESTADO CUBIERTO EN UN PORCENTUAL MUY 
IMPORTANTE Y EVIDENTEMENTE, EN CADA UNO DE LOS FOROS QUE 
SE VAYAN SUCEDIENDO HABREMOS DE ESTAR ATINGENTES PARA 
CONOCER CUÁLES FUERON LAS FALLAS Y EVITAR QUE SEAN LAS 
MISMAS LAS QUE SE REPITAN, NO SÉ, LIC. GERARDO MONREAL 
MALDONADO SI. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, LIC. JOSÉ GERARDO MONREAL 
MALDONADO, QUIÉN EXPRESA: COMO NO SEÑOR, MUCHAS GRACIAS, 
BUENOS DÍAS A TODOS LOS AQUÍ PRESENTES. EFECTIVAMENTE, 
TUVE OPORTUNIDAD DE ACUDIR CON LA HONROSA 
REPRESENTACIÓN DEL INSTITUTO AL FORO DE CONSULTA, CON 
MOTIVO DE LA REFORMA ELECTORAL QUE ESTÁ ORGANIZANDO LA 
LEGISLATURA DEL ESTADO, Y QUE TUVO COMO ESCENARIO 
PRECISAMENTE LA CIUDAD DE FRESNILLO, ES EL PRIMERO DE UNA 
SERIE DE FOROS QUE VAN A TENER LUGAR EN TODO EL ESTADO 
COMO ES DEL CONOCIMIENTO DE TODOS USTEDES, LO QUE ME 
PARECE A MÍ QUE DEBIERA SER DESTACADO DE ESTE EVENTO, 
CONCRETAMENTE QUE TUVO LUGAR COMO YA LO COMENTÉ, EN LA 
CIUDAD DE FRESNILLO, SERÍAN DOS ASPECTOS FUNDAMENTALES, EL 
PRIMERO; EL QUE SE REFIERE AL APOYO QUE EL INSTITUTO ESTÁ 
FACILITANDO A LOS SEÑORES LEGISLADORES PARA LA 



ORGANIZACIÓN DE ESTOS FOROS EN QUE TAMBIÉN YA COMENTÓ 
HACE UN MOMENTO EL SEÑOR PRESIDENTE, ES DECIR, LOS 
NECESARIOS APORTES DE CARÁCTER MATERIAL Y HUMANO PARA 
QUE LA REALIZACIÓN DEL FORO PROPIAMENTE DICHO, SE LLEVE A 
CABO TAL Y COMO ESTÁ PROGRAMADA Y QUE SE CUENTE CON LOS 
ELEMENTOS NECESARIOS PARA QUE SU DESARROLLO GARANTICE 
PRECISAMENTE EL ÉXITO QUE SE ESTÁ BUSCANDO POR PARTE DE LA 
LEGISLATURA. EN CUANTO AL SEGUNDO PUNTO QUE ME PARECE A 
MÍ QUE DEBIERA O QUE VALDRÍA LA PENA DESTACARSE EN LA 
REALIZACIÓN DE ESTE FORO EN FRESNILLO, SE REFIERE SOBRE 
TODO A LA PARTICIPACIÓN DE LAS DIFERENTES PONENCIAS, TODAS 
ELLAS RELEVANTES, NO PUEDE UNO DE NINGUNA MANERA 
MENCIONAR ESPECIALMENTE O DESTACAR ALGUNA DE ELLAS, SIN 
EMBARGO, CREO QUE SI DEBE COMENTARSE EN ESTE SENTIDO QUE 
DIFERENTES LEGISLADORES HICIERON USO DE LA PALABRA 
DURANTE EL FORO PARA PRESENTAR UNA SERIE DE CUESTIONES 
QUE ME PARECEN A MÍ QUE YA APUNTAN DE MANERA MUY CLARA 
HACIA LO QUE HABRÁ DE SER EN UN MOMENTO DADO, LA 
REALIZACIÓN DE LOS DEBATES QUE HABRÁN DE DARSE CON ESTE 
MOTIVO EN EL PROPIO RECINTO DE LA LEGISLATURA, Y QUIERO 
SOLAMENTE AVANZAR, POR EJEMPLO ALGUNAS DE LAS CUESTIONES 
QUE SEGURAMENTE VAN A SER MOTIVO DE REVISIÓN PUES EN ESTE 
PROCESO, QUE DE HECHO CORRESPONDE EN SU ESFERA MÁS 
AMPLIA A LA REFORMA DEL ESTADO. ME QUIERO REFERIR POR 
EJEMPLO AL VOTO DE LOS MIGRANTES, QUE YA SURGIÓ AHÍ EN EL 
FORO DE FRESNILLO, ME QUIERO REFERIR TAMBIÉN A LOS 
PROCEDIMIENTOS DE FISCALIZACIÓN A LOS QUE DEBERÁN DE 
SUJETARSE LOS RECURSOS QUE RECIBAN LOS PARTIDOS, 
INDEPENDIENTEMENTE DE SU PROCEDENCIA, SEA DEL ERARIO 
PÚBLICO O SEA DE CARÁCTER PRIVADO, ME QUIERO REFERIR 
TAMBIÉN ALGUNAS DE LAS PROPUESTAS QUE SE HICIERON AHÍ POR 
PARTE, INSISTO, DE LOS SEÑORES LEGISLADORES, EN LA MANERA 
COMO HABRÁ DE CONDUCIRSE EN LO SUCESIVO EL ASPECTO MUY 
IMPORTANTE DE LOS MEDIOS DE IMPUGNACIÓN Y NO QUIERO DE 
NINGUNA MANERA SEGUIR ABUNDANDO AL RESPECTO, 
SIMPLEMENTE MENCIONAR QUE YA ESTÁN PRÁCTICAMENTE 
PUESTOS EN EL TAPETE DE LAS DISCUSIONES Y QUE DESDE LUEGO 
ESTO SERÁ UN PRELUDIO DE LO QUE HABRÁ DE ABORDARSE EN SU 
MOMENTO EN EL DEBATE LEGISLATIVO Y QUE HABRÁ DE 
CONDUCIRLO, YO ESPERO QUE DE MANERA FELIZ A LA ELABORACIÓN 
DE UNA LEGISLACIÓN ELECTORAL MÁS ADECUADA Y MÁS ADAPTADA 
A LAS NECESIDADES DE ZACATECAS, EN LOS MOMENTOS QUE 
ESTAMOS VIVIENDO, MUCHAS GRACIAS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR CONSEJERO 
ELECTORAL, SE CONCEDE LA PALABRA AL CONSEJERO ELECTORAL, 
LIC. HUGO LISANDRO FÉLIX MEZA, QUIÉN EXPRESA: MUCHAS 
GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE, EFECTIVAMENTE A MÍ ME TOCÓ DAR 
TESTIMONIO Y RAZÓN EN EL MUNICIPIO DE JUCHIPILA, DONDE SE 
LLEVÓ A CABO LA REALIZACIÓN DE ESTE FORO PARA LA REFORMA 
ELECTORAL, Y DEBO DESTACAR PUES UN ESFUERZO MUY LOABLE Y 
MUY CONVENIENTE POR PARTE DE TODOS LOS ACTORES POLÍTICOS, 
Y DEBO DECIR QUE ESTE FORO SE LLEVÓ A CABO EN LA ESCUELA 
NORMAL DEL MUNICIPIO DE JUCHIPILA, Y A MÍ SOLAMENTE ME 



HABRÍA GUSTADO QUE LOS MAESTROS SE HUBIERAN INVOLUCRADO 
EN ESTE FORO Y AL IGUAL QUE LOS ALUMNOS PRECISAMENTE. YO 
IBA HACER EL COMENTARIO A ESE RESPECTO DE QUE PUDIERA 
HABER SIDO LA REALIZACIÓN DE UN ENSAYO POR PARTE DE LOS 
ALUMNOS, O QUE LOS MAESTRO HUBIERAN OBLIGADO SI ASÍ SE 
PERMITE LA PALABRA, A LOS ALUMNOS ASISTIR. SIN EMBARGO, 
BUENO, NO SE DIERON EN ESAS CONDICIONES, PERO DE CUALQUIER 
MANERA TENGO ENTENDIDO QUE HUBO MÁS PONENCIAS QUE EN 
FRESNILLO, HUBO UN TOTAL DE 17 PONENCIAS, TODAS ELLAS MUY 
RESCATABLES, CON LA ASISTENCIA DE VARIOS PRESIDENTES 
MUNICIPALES EN LAS QUE SE BORDARON VARIOS TÓPICOS ENTRE 
ELLOS LOS DEL FINANCIAMIENTO PÚBLICO, CANDIDATURAS 
COMUNES. Y EFECTIVAMENTE LO QUE ES EL VOTO DE LOS 
MIGRANTES. YO SOLAMENTE RESTARÍA POR DECIR QUE OJALÁ QUE 
LA LEGISLATURA DEL ESTADO TENGA A BIEN ELABORAR LA 
PUBLICACIÓN DE UN COMPENDIO PARA QUE, PRECISAMENTE A 
MANERA DE MÁS INFORMACIÓN SE HAGA LLEGAR A LA CIUDADANÍA 
RESPECTO A TODAS LAS PROPUESTAS DE ESTA REFORMA 
ELECTORAL, MUCHAS GRACIAS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR CONSEJERO 
ELECTORAL, LICENCIADA ROSY, ¿NO GUSTARÍA ALGÚN 
COMENTARIO?, DE ACUERDO. MUY BIEN, EN ESE ORDEN DE IDEAS YO 
QUISIERA DECIRLES QUE, EFECTIVAMENTE LOS DEMÁS CONSEJEROS 
ELECTORALES YA ESTÁN TOMANDO DEBIDA NOTA DE DONDE 
HABRÁN DE CUBRIR LOS EVENTOS, Y CREO QUE DE ALGUNA MANERA 
LA PRESENCIA DE QUIENES ESTAMOS FORMANDO PARTE DE ESTE 
CONSEJO GENERAL ES IMPORTANTE, NO SÉ SI HUBIESE ALGÚN OTRO 
COMENTARIO, ESTAMOS EN ASUNTOS GENERALES. YO CEDERÍA EL 
USO DE LA PALABRA PARA QUE SE ABORDARA ALGÚN OTRO ASUNTO, 
MUY BIEN, DE NO SER ASÍ, YO LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO 
CONTINÚE CON EL DESARROLLO DE LA SESIÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA, QUE 
EL ORDEN DEL DÍA HA SIDO AGOTADO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, SEÑORES REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS 
POLÍTICOS, NO HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR Y SIENDO LAS 
NUEVE HORAS CON CINCUENTA MINUTOS DEL DIA VEINTICINCO DE 
MARZO DEL AÑO DOS MIL DOS, SE LEVANTA LA SESIÓN NO SIN ANTES 
AGRADECER SU PUNTUAL ASISTENCIA, MUY AMABLES. - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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